



# IMPACTO VERDE

LABOR UNIAGRARIA

**01** | Página 01

Palma de cera: tesoro nacional por el que trabaja UNIAGRARIA

**02** | Página 01

Capacitación a estudiantes de Medicina Veterinaria

**03** | Página 02

Desarrollo personal: la meta de UNIAGRARIA

**04** | Página 02

Conservación de alimentos por recubrimientos comestibles

**05** | Página 03

Tecnología e innovación para el campo

**06** | Página 03

Egresados por la extensión, el desarrollo rural y la paz



**UNIAGRARIA**  
Fundación Universitaria Agraria de Colombia

LA U VERDE DE COLOMBIA

Institución Universitaria Personería Jurídica N°2599-86 M.E.N.



## 01 | Palma de cera: tesoro nacional por el que trabaja UNIAGRARIA

El Instituto de Estudios y Desarrollos Ambientales de UNIAGRARIA trabaja en el **proyecto de reforestación** de la palma de cera real, que tiene como objetivo cuidar esta especie en extinción, incluida en los libros rojos y en los registros de la Unión Internacional para de la Conservación de la Naturaleza (UICN).

Como parte de los proyectos que adelanta la institución para **aportar a la conservación del medio ambiente** está el proceso que se desarrolla en la finca Olla Rica, situada en la vereda Arrayán bajo, de la población de San Francisco –Cundinamarca, para la plantación de esta especie.

A pesar del valor que la planta tiene como recurso biológico y de ser endémica -solo se ve en el país- sólo un poco más de 82 ejemplares crecen en vida silvestre; por esto la U verde de Colombia apoya el proceso desarrollado por Arnulfo Urquijo, campesino de la región que se ha transformado en el redentor de esta planta, siendo **protector de la zona donde se reproducen en un oasis** que sobresale en medio de la deforestación crónica que afecta a todo el país.

## 02 | Capacitación a estudiantes de Medicina Veterinaria

Todos los Programas Académicos de UNIAGRARIA implementan actividades de capacitación constante para toda la comunidad paralelos al plan de estudios definido por la institución, aumentando los estándares de calidad en los procesos educativos y a su vez de los futuros profesionales.

Como parte de ese fortalecimiento académico el Programa de Medicina Veterinaria desarrolló una **charla en el marco de la asignatura de Nutrición Animal de Monogástricos**; espacio dirigido por el doctor David Montoya Torres, Médico Veterinario, Director Técnico de la empresa Punto Fértil y representante de Farmina Pet Foods.

La charla estuvo asociada con la **identificación de los principales estándares nutricionales en animales de compañía** y a los parámetros sanitarios a tener en cuenta para una buena elección de alimentación en perros y gatos y su importancia en la salud animal.

En el evento realizado el 27 de septiembre participaron más de 40 estudiantes del programa y docentes asociados de diferentes asignaturas con interés en el tema.





### 03 | Desarrollo personal: la meta de UNIAGRARIA

La Unidad del Medio Universitario de la institución ha implementado diversas **estrategias de integración y formación para toda la comunidad** por medio de talleres, actividades, encuentros y torneos; generando la construcción de saberes necesario para el **desarrollo como seres humanos en busca de mejoras en sus condiciones de vida**, al conocer, reconocer, socializar, intercambiar y difundir por medio de dinámicas culturales la realidad.

Los procesos de autoformación de la institución han tenido una activa agenda cultural, recreativa y deportiva, actividades en las que **han participado alrededor de 1800 personas**. Otras iniciativas son las relacionadas con el autocuidado como: tamizaje de seno, donación de sangre y asesorías en planificación que promueven el cuidado personal y de los otros. De igual forma, bienestar integral como talleres y asesorías psicológicas, de orientación laboral, trabajo social y aprovechamiento del tiempo libre que han estado al servicio de toda la comunidad.

La institución **invita a toda la comunidad a integrarse a estas actividades**, que en el II ciclo lectivo del 2016 han tenido una gran acogida.

### 04 | Financiera para el Sector Pymes

La Facultad de Ciencias Administrativas y Contables brinda constantemente capacitación a su comunidad, uno de los proyectos son las capacitaciones semestrales permanentes sobre los Estándares Internacionales de Información Financiera para el Sector Pymes, dirigido a estudiantes, egresados y docente.

Este proceso de formación se generó posterior a la identificación de la **necesidad de conocimiento de los estándares, originada por los cambios en las normas contables** colombianas surgidas desde la promulgación de la ley 1314 de 2009 y sus decretos reglamentarios. Es necesario resaltar que los Estándares Internacionales de Información Financiera son aplicados en Colombia de manera obligatoria en el sector Pymes desde el pasado 1 de enero de 2016, por lo cual las capacitaciones constantes aportan conocimientos necesarios para la comunidad de la Facultad.

Este evento ha tenido una gran acogida por parte de la comunidad UNIAGRARISTA con asistencia promedio entre la jornada diurna y nocturna de más de 30 participantes por cada sesión semanal en los meses de septiembre y octubre.





## 05 | Tecnología e innovación para el campo

El Programa de Ingeniería Mecatrónica representó a la institución en la Feria Makers de Maloka - Carnaval de la Ciencia. El encuentro realizado los días 8 y 9 de octubre tuvo como objetivo **acercar al público general a proyectos de ciencia, tecnología e innovación** que se desarrollan para brindar soluciones a problemáticas locales.

**UNIAGRARIA** participó en la Feria con el **Robot Sembrador y Explorador**, diseñado para la problemática del bajo costo de pago a cultivadores para optimizar la forma de cultivo en semillas, además de mejorar en tiempo costo/operario.

Los estudiantes encargados del proyecto que representaron a UNIAGRARIA en la Feria fueron José Luis Velásquez Sánchez y Cristian Calimo Malaver Alzate, acompañados de la ingeniera Martha Villareal, Docente.

## 06 | Egresados por la extensión, el desarrollo rural y la paz

La ardua labor de formación que UNIAGRARIA ha ejercido durante años se hace evidente con la participación de los egresados de la institución como líderes en los procesos de desarrollo del sector rural del país.

Por lo anterior, la u Verde de Colombia entregó los reconocimientos “Aporte en Extensión, Desarrollo Rural y la Paz” a estudiantes, docentes, egresados e instituciones comprometidas y destacadas a la extensión.

La entrega se realizó en la noche de Gala Musical realizada en el marco del II Encuentro Latinoamericano de Extensión y Desarrollo Rural y el III Foro la Academia y el Desarrollo Rural, en la que se resaltó la labor de los profesionales:

1. Juan Camilo Mujica Urrego, Zootecnista
2. Leonor Aydee Hernández Ahumada, Zootecnista
3. Martha Lizzy Rojas García, Zootecnista
4. Paola Andrea Garzón Cruz, Ingeniera de Alimentos
5. Diego Ricardo Rojas Morea, Zootecnista
6. Alexandra Prieto Torres, Administrador Financiero y de Sistemas

La institución y la Oficina de Integración con el Egresado invitan a toda la comunidad a seguir trabajando por el sector rural y su comunidad.



# Simposio Uniagraria

En Medio Natural Y Experiencias  
En Investigación Formativa



# 3 Noviembre



7:00 a. m. – 10:00 p. m.



Conferencias en el auditorio principal  
Y feria ambiental en el corredor de  
UNIAGRARIA sede cll 170

## Apoyan



Cámara  
de Comercio  
de Bogotá



ALCALDÍA MAYOR  
DE BOGOTÁ D.C.  
SECRETARÍA DE AMBIENTE



CO<sub>2</sub>CERO<sup>®</sup>



Biogras<sup>S.A.S.</sup>  
aceites reciclados

BASURA  
CERO  
COLOMBIA



## UNIAGRARIA

Fundación Universitaria Agraria de Colombia

LA U VERDE DE COLOMBIA

Institución Universitaria Personería Jurídica N°2599-86 M.E.N.



Mayor información:  
[www.uniagraria.edu.co](http://www.uniagraria.edu.co)



# UNIAGRARIA

---

Producido por  
**Departamento de Admisiones,  
Comunicaciones y Mercadeo**

**Dirección**  
Jimena Gaitán Olivera

**Edición**  
Geraldine Parra Huertas

**Diseño**  
David Valenzuela Obando  
Diego Torres Cardozo

Institución de Educación Superior sujeta a inspección y vigilancia por parte del M.E.N

